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臺中市「市 113」公有市場用地獎勵民間開發經營案第一次甄審委員會

（座談會）會議紀錄 

一、案件名稱：臺中市「市 113」公有市場用地獎勵民間開發經營案。 

二、會議時間：95 年 1 月 23 日（星期一）下午 2時整。 

三、會議地點：臺中市政府第二辦公室 9 樓會議室。 

四、主持人：召集人經濟局廖局長德淘              紀錄：張明哲 

五、出（列）席單位及人員：（詳如簽到單）。 

1、出席委員：召集人廖德淘局長、曾國鈞委員、洪裕勝委員、龐

寶宏委員、劉霈委員等 5 人。 

2、請假委員：副召集人林顯傾局長、林月棗委員、洪誌宏委員、

黃健兒委員、江義雄委員、黃玉霖委員等 6人。 

3、列席人員：臺中市政府經濟局鍾正光副局長、市場管理課龍明成

課長、王天宏技佐；原邑環境規劃顧問有限公司陳勝豐總經理。 

六、主席致詞： 

考量本市公共設施用地得來不易，以及市場用地不再興建新市場，「市

113」市場用地雖未開發興建，本府亦申請中央經費補助興建假日市場，提

供全省農民直接販售農產品，惟最近經營不理想，主要原因為仍透過農產

品行銷管道，並未經由直銷使農民直接販售。 

為推動公共建設，本府經濟局已完成觀光市場及會展中心 2 項 BOT 案

推動計畫，並完成「市 80」案公開標租作業，接續將推動「市 113」BOT

案計畫，本計畫先前已完成可行性評估及先期規劃並陳報行政院公共工程

委員會審議，為利辦理上網公告招商作業，以利有意願民間企業提出申請，

煩請各委員對招商文件提出指導。 

七、主辦單位進行本案招商文件摘要簡報。（詳如簡報資料） 

八、出席委員意見：（依發言順序） 

（一）、召集人廖德淘局長： 

1、是否有參考台北市政府編訂獎勵民間參與公共建設手冊製作

招商文件？ 
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2、先前審計室對前 2 件 BOT 案所提審核意見應納入招商文件規

定，以要求民間企業提送必要文件。 

3、因應本市會展中心 BOT 案簽約後民間企業遲不動工，囿於契

約規定期限未到，而無法適度處理，應規定民間企業如無法

提出財務計畫或符合正常營運計畫執行進度時，解除最優申

請人資格或罰則等。 

4、因應本市前 2 件 BOT 案棄土處理問題不同，如觀光市場 BOT

案產出廢土視為一般建築廢棄物，則由本府都發局辦理審議

即可；惟會展中心 BOT 案產出廢土，因民間企業擬發包委託

獲利須視為一般工程廢棄土，則須由主辦機關（經濟局）先

行審議，造成權責單位不同及承辦單位審核困擾，應於招商

文件妥適規定。 

（二）、洪裕勝委員： 

依據行政院公共工程委員會新修正「民間參與公共建設甄審

委員會組織及評審辦法」第六條：甄審委員會會議之決議，

應有委員總額二分之一以上出席，出席委員過半數之同意行

之。其中出席委員不得少於七人，且出席委員中之外聘專

家、學者人數，不得少於出席委員人數之二分之一。惟今日

會議出席委員人數僅有 5 人（含外聘學者 3人）未符合該項

法令規定，可能須流會，本次會議決議是否有效？ 

（三）、召集人廖德淘局長： 

申請須知第七章投資計畫書評審項目及標準，將「資格文件」

項目權重訂為 5％，因民間企業均須通過資格文件審查，始

進行投資計畫書審查，是否刪除該項目不評分，改為要求民

間企業提送回饋計畫進行審議？ 

（四）、市場管理課龍明成課長： 

今日會議原事先聯繫約定外聘委員屆時可親自出席，因故臨

時無法出席，致出席人數未達法令規定，建議改為座談會形
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式，本次會議討論事項可提供下次會議決議。 

（五）、召集人廖德淘局長： 

契約文件第十一章違約事由及處理，對於一般違約事由，甲

方得要求乙方於期間內改善，逾期不改善者甲方得按日處分

履約保證金總額之萬分之一至萬分之五之金額，參考其他工

程契約均為千分之ㄧ，是否應提高為千分之ㄧ？否則金額過

低可能沒有效果。 

（六）、曾國鈞委員： 

因應審計室要求，且本基地土地屬於八期重劃區，相關民間

企業依契約應繳交之開發權利金及土地租金，應繳入重劃區

基金專款專用。 

（七）、洪裕勝委員： 

1、申請須知第四章投資申請人資格條件，規定單一公司或企業

聯盟其中一成員最近 1年實收資本額 5,000 萬元以上，另履

約保證金為 3,200 萬元，且簽約後即須繳納開發權利金 3 億

2 千萬元之 50％，對資本額較小公司恐負擔不起，可能無法

順利履約，建議應將對民間企業實收資本額之規定數額提

高，以避免未來履約管理風險。 

2、參考中央或台北市推動之重大促參案件，建議應於招商文件

要求民間企業提出銀行出具之融資意願書，以確保銀行已先

評估本計畫可行性，藉以保障市府權益。 

3、本案僅要求收取開發權利金及土地租金，未要求收取營運權

利金，對於各 BOT 案均有規定可向民間企業收取該項金額，

一般僅有 OT 案因為較難順利委託營運，才不收該項金額，

建議應收取該項金額。 

4、土地租金於興建及營運階段之計算方法及繳納金額是否相

同？ 

5、申請文件第 24 頁招商作業流程圖，是否同意民間企業提出申
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請後進行補正及澄清？ 

（八）、召集人廖德淘局長： 

依促參法民間企業可以補正及澄清（不可補件），應明確規

定補正次數（一次）及補正文件提送期限。 

（九）、龐寶宏委員： 

1、營運權利金應納入招商文件要求民間企業繳交，給付金額或百

分比可由廠商自行於投資計畫書提出，不列入投資計畫書評審

項目。 

2、申請須知第 5.2.5 節財務計畫（投資計畫書）第 5 點「投資

報酬率分析與說明」，應要求民間企業說明回收期間、內部

報酬率及淨現值等 3 項。 

3、建議將申請須知第 5.2.5 節財務計畫（民間企業應提送投資

計畫書）第 14 點、第 15 點規定事項獨立出來，另外規定廠

商應提出單一章節「風險管理計畫」，包含1風險管理程序、

2保險規劃、3危機處理計畫等 3大項，將原先第 14 點風險

分析改為風險管理程序，內容再增加”風險管理成效年度報

告”；另3危機處理計畫應要求廠商說明地震、火災等重大

災害可能造成損失及處理程序。 

4、建議新增章節「風險管理計畫」評審權重訂為 10%，可自原

規劃財務計畫評審權重 30%降為 25%（挪出 5%），另 5%再由

其他項目調整。 

（十）、劉霈委員： 

1、本案興建及營運目標為購物商場，預期將會吸引人潮及車潮，

應請民間企業於興建及營運計畫中敘明對交通衝擊之評估。 

2、委託興建及營運期間為 30 年，加上 2次各 9 年 9 個月之續約，

可能委託廠商營運長達 50 年，因結構物為鋼構形式，屆時

移轉予市府可能沒有利用價值，請慎重考量。 

3、依招商文件第 3.2 節雙方之承諾事項，甲方協助乙方認養鄰
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近南苑公園及南苑停車場，目前南苑停車場營運及使用狀況

為何？是否會影響當地民眾使用？ 

4、建議營運權利金應納入招商文件規定，因土地租金僅收公告

地價總額 5％，未來設置購物商場營運應不錯，亦可參考採

取營運權利金級距式給付條件。 

（十一）洪裕勝委員： 

1、民間企業提送投資計畫書中將會敘明預定開發時程，建議可

依此作為市府管理開發時程之依據，設定落後百分比，並處

以罰款處分。 

2、依招商文件第十四章資產之移轉，屆時移轉項目可能以機電

設備為主，應對資產目錄規定以何者為主？以免屆時移轉之

資產可能為無償價值。 

3、委託期間 30 年期滿優先續約之條件及標準為何？可參考其他

促參案件，對於廠商優先續約可成立績效評估委員會每年進

行評估，並於契約屆滿前積極進行，針對民間企業有重大違

失部分屆時不予續約。 

4、應於財務分析部分加入自償率，要求民間企業提出說明。 

5、申請須知第 5.2.5 節財務計畫（投資計畫書）第 12 點融資計

畫，請補充融資意願書或融資協議書之不同及提送文件規定

（如銀行或金融機構何者出具？）。 

6、申請須知第 4.3.4 節企業聯盟協議書，規定各成員認股比例

合計應達 100％，依工程會規定投資組合各成員認股比例應

達 70％以上，並未要求須達 100％，保留彈性民間企業屆時

可對外募集資金，請參考。 

（十二）、龐寶宏委員： 

契約文件第 7.3節不足額保險之風險承擔，第 1行新增文字規

定：本契約存續期間發生任何不可預料或不可抗力之事故，致

本計畫之開發或營運遭受損失或損害賠償請求時，……。（新增
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文字以劃底線表示） 

（十三）、曾國鈞委員： 

優先續約規定將會影響未來市府之權益，如認為委託期間 30

年不夠，可以訂為 40 年。 

（十四）、召集人廖德淘局長： 

相關委員建議事項本府須再內部與法制、財政及主計單位討

論，所提建議事項不會是定案。 

九、主席決議： 

1、今日會議因出席委員人數不足流會，改為座談會。 

2、本次座談會各委員所提建議事項，彙整後提交下次委員會議討

論。 

3、另擇期召開下次甄審委員會議。 

十、散會：下午 3 時 40 分。 


